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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, de forma 1 

híbrida, reuniu-se o Conselho de Administração (Consad) da Universidade Federal Rural do Semi-2 

Árido (Ufersa), sob a presidência do Reitor, Rodrigo Nogueira de Codes, para deliberar sobre a 3 

pauta da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e quatro. Estiveram presentes os Pró-Reitores: 4 

Pró-Reitoria de Administração (PROAD): Jocigleuson Alves de Oliveira ; Pró-Reitoria de 5 

Planejamento (PROPLAN): José Domingues Fontenele Neto; Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas 6 

(PROGEPE): Rannah Munay Dantas da Silveira ; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (PROAE): 7 

Álvaro Fabiano Pereira de Mâcedo; os Conselheiros representantes dos Centros: Centro 8 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Simone Maria da Rocha ; Centro Multidisciplinar de Angicos 9 

(CMA): Samuel Oliveira de Azevedo; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 10 

Reudismam Rolim de Sousa ; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Leilson Costa Grangeiro; 11 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Jennifer do Vale e Silva ; Centro de Ciências 12 

Exatas e Naturais (CCEN): Taciano Amaral Sorrentino; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e 13 

Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; Centro de Engenharias (CE): Manoel Quirino 14 

da Silva Júnior; Representantes Docentes: Francisco Edcarlos Alves Leite , Luís Morão Cabral 15 

Ferro e Elmer Rolando Llanos Villarreal. Representantes Técnico-administrativos: Alexandre 16 

Miranda Rocha. Conselheiros com falta justificada : Leonardo Augusto Casillo. Conselheiros 17 

com falta não justificada : Moacir Franco de Oliveira e Rafael Castelo Guedes Martins. PAUTA: 18 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as atas da 4ª Reunião Ordinária, 4ª Reunião 19 

Extraordinária e 5ª Reunião Extraordinária de 2024. Segundo ponto: Apreciação e deliberação 20 

sobre calendário de reuniões do Consad para o ano de 2025. Terceiro ponto: Apreciação e 21 

deliberação sobre o Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna – Raint do exercício 2024. 22 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre o Relatório Gerencial de Avaliação do Programa de 23 

Gestão e Desempenho – PGD, de acordo com Ofício nº 26, de 13 de fevereiro de 2025, da Pró-24 

Reitoria de Planejamento – Proplan. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre a Proposta 25 

Orçamentária da Ufersa para o ano de 2025, conforme Ofício nº 128, de 22 de abril de 2025, da Pró-26 

Reitoria de Planejamento – Proplan. Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre aprovação do 27 

plano de trabalho do Projeto de Apoio Estruturante ao Parque Científico e Tecnológico do Semi-árido 28 

(Fablab Ufersa). Sétimo ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o presidente do 29 

Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, declarou aberta a reunião e em seguida, leu e colocou em 30 

votação a justificativa de ausência do conselheiro Leonardo Augusto Casillo, a qual foi aprovada por 31 

unanimidade. O conselheiro Leilson Costa Grangeiro informou que, apesar do conselheiro Moacir 32 
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Franco de Oliveira não ter justificado sua ausência, ele se encontra em uma banca de professor 33 

titular na Universidade Federal do Rio Grande do Norte (UFRN). Posteriormente, o presidente deste 34 

Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, realizou a leitura da pauta e a colocou em apreciação. Sem 35 

discussões, pôs a pauta em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O 36 

presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em discussão o primeiro ponto de 37 

pauta. Em seguida, pôs em apreciação a ata da 4ª reunião ordinária de 2024. Não havendo 38 

discussão, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com quinze votos favoráveis e uma abstenção. 39 

Na sequência, pôs em apreciação a ata da 4ª reunião extraordinária de 2024. Sem inscritos, colocou-40 

a em votação, a qual foi aprovada com quinze votos favoráveis e uma abstenção. Por último, pôs em 41 

apreciação a ata da 5ª reunião extraordinária de 2024. Sem discussões, colocou-a em votação, a 42 

qual foi aprovada por unanimidade. SEGUNDO PONTO. O presidente deste Conselho, Rodrigo 43 

Nogueira de Codes, colocou em discussão o segundo ponto de pauta. Sobre a quantidade de 44 

reuniões, o conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior questionou se não haveria a possibilidade 45 

de haver mais reuniões ordinárias, uma vez que se tem muitas reuniões extraordinárias ao longo do 46 

ano. Em resposta, o presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, disse que sim. O 47 

conselheiro José Domingues Fontenele Neto pontuou que é possível sim, mas disse que desde a 48 

criação deste Conselho é previsto a realização de quatro reuniões ordinárias anuais. O presidente 49 

deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, destacou que a regulamentação do conselho é um 50 

encaminhamento interessante. Sugeriu que, enquanto encaminhamento, poderia haver a criação de 51 

uma comissão e nesse sentido, algumas pautas que hoje são deste Conselho passariam a ser do 52 

Conselho de Administração (Consad). Em seguida, colocou o segundo ponto de pauta em votação, o 53 

qual foi aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO. O presidente deste Conselho, Rodrigo 54 

Nogueira de Codes, colocou em discussão o terceiro ponto de pauta. Posteriormente, colocou em 55 

votação a participação com fala da auditora chefe, Maria Teodora Rocha Maia do Amaral, para que 56 

possa fazer uma explanação do Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna (Raint); a qual foi 57 

aprovada por unanimidade. O conselheiro Luís Morão Cabral Ferro observou que na página 12 do 58 

relatório, o item C, que diz respeito à “Ausência de instalações físicas adequadas” se repete nos 59 

quatro parágrafos seguintes, na página 13. Quanto ao quadro de “Descrição das ações de Auditoria 60 

Interna realizadas em 2024”, questionou o motivo pelo qual há o cancelamento de certos programas 61 

de avaliação que foram inicialmente propostos e se foram replicados no Plano Anual de Atividades 62 

da Auditoria Interna (Paint) de 2025. O conselheiro Leilson Costa Grangeiro questionou quais foram 63 

as ações planejadas no Paint de 2024. Para além das ações presentes no quadro cinco, questionou 64 

se existem outras ações que foram planejadas e não foram executadas, bem como o motivo para 65 

não estarem no relatório. Em complemento à fala do conselheiro Luís Morão Cabral Ferro, o 66 
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conselheiro José Albenes Bezerra Júnior observou que no primeiro e segundo parágrafo da página 67 

14, há a presença do número sete e em posterior, o número oito, o qual, a seu ver, acredita que 68 

deveria se tratar de uma nota de rodapé e por isso solicita ajuste. A convidada Maria Teodora 69 

Rocha Maia do Amaral afirmou, primeiramente, que não elaborou esse Raint, uma vez que estava 70 

de licença maternidade e que por esse motivo não saberia responder a dúvida do conselheiro Luís 71 

Morão Cabral Ferro. Em relação ao questionamento do conselheiro Leilson Costa Grangeiro, afirmou 72 

que não existem outras ações que foram planejadas e não foram executadas. Informou que as 73 

atividades da Unidade de Auditoria Interna (Audint) foram praticamente inviabilizadas no ano 74 

passado, em virtude da greve que se alongou por inúmeros meses e pela perda de um servidor que 75 

foi cedido ao Tribunal Superior Eleitoral (TRE). Explicou que mesmo com esse déficit de servidor, 76 

todos os trabalhos foram iniciados, mais especificamente o de evasão estudantil, de inovação e o de 77 

assistência estudantil. Disse que com a greve, os gestores e servidores que estavam nos cargos de 78 

gestão passaram a negar sistematicamente os pedidos de dados e informações, de modo que ficou 79 

inviável a execução dos trabalhos. Finalizado o estado de greve, esclareceu que foi dado 80 

continuidade aos trabalhos. Entretanto, disse que em setembro, com a nova gestão, a Audint perdeu 81 

mais uma servidora, Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo, que passou a fazer parte da equipe da 82 

assessoria especial. Falou que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe) prontamente auxiliou 83 

com a reposição de uma servidora, mas destacou que como uma nova servidora, obviamente, 84 

precisa passar pelo ciclo de capacitação, ela não conseguiu acompanhar nenhuma atividade em 85 

andamento. Reiterou que a auditoria por muitos anos sofre com um déficit de servidores. O 86 

conselheiro Alexandre Miranda Rocha  parabenizou o trabalho da auditoria. Falou sobre a 87 

necessidade de verificação que a gestão deve ter junto aos setores internos com relação à 88 

capacitação dos servidores. Alertou para a questão das gratificações de servidores que mesmo em 89 

processo de afastamento, se fazem presentes em suas atribuições e que seria plausível uma 90 

remuneração um pouco mais interessante. Destacou a necessidade de participação mais efetiva com 91 

relação aos técnicos-administrativos nas ações. Acrescentou sobre a importância de se ter a eleição 92 

neste Conselho para técnico-administrativo para a cadeira de suplente. A convidada Maria Teodora 93 

Rocha Maia do Amaral corroborou com as palavras do conselheiro Alexandre Miranda Rocha. A 94 

conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira  parabenizou o trabalho feito pela auditoria. Ratificou 95 

as palavras do conselheiro Alexandre Miranda Rocha quanto à necessidade de se ter a eleição neste 96 

Conselho para técnico-administrativo para a cadeira de suplente. Sobre as capacitações, informou 97 

que hoje é o último dia de inscrição no edital de eventos externos, no qual há dez vagas para 98 

servidores. Pontuou que este ano haverá uma mudança de metodologia com relação ao 99 

levantamento da capacitação setorial. Condicionado às correções apontadas, o presidente deste 100 
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Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em votação o terceiro ponto de pauta, o qual foi 101 

aprovado com quatorze votos favoráveis e duas abstenções. QUARTO PONTO. O presidente deste 102 

Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em discussão o quarto ponto de pauta. A 103 

conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira  parabenizou o trabalho da Pró-Reitoria de 104 

Planejamento (Proplan). O conselheiro Luís Morão Cabral Ferro pontuou que há a ideia de que só 105 

há vantagens no que se refere ao teletrabalho e ao trabalho híbrido, sendo que não é essa a 106 

realidade que está sendo provada, por exemplo, no campo empresarial. Frisou que o teletrabalho 107 

diminui a transmissão de ideias entre as pessoas, bem como diminui o relacionamento interpessoal. 108 

Destacou que apresentar a ideia de que há uma mudança, nomeadamente, do hierárquico para o 109 

colaborativo, do focado para o diverso, do rígido para o flexível e que essa passagem tem relação 110 

com o teletrabalho ou não, a seu ver, não possui sentido. Acrescentou também que, a seu ver, não 111 

se pode fazer relatórios muito extensos e por isso, solicitou que se tente fazer algo mais resumido 112 

para que possa ser lido com mais cuidado. O conselheiro José Domingues Fontenele Neto 113 

parabenizou a Divisão de Planejamento Avaliação Institucional e Governança (Diplan). Afirmou que a 114 

Proplan vive, assim como muitos setores da universidade, o problema com a carência de servidores. 115 

Colocou que, ainda que não consiga necessariamente dizer que se conseguiu melhorar a efic iência 116 

em relação aos servidores que estão em PGD, frisou que claramente não se perdeu eficiência. Disse 117 

que o programa tem sido avaliado anualmente, em virtude de uma resolução que prevê que a 118 

Proplan faça essa avaliação. Entretanto, para que isso acontecesse, informou que seria necessário 119 

um investimento em uma série de instrumentos que a universidade não dispõe. Todavia, falou que o 120 

programa tem se demonstrado eficiente, principalmente sobre o ponto de vista pessoal e até o 121 

momento não se mostrou negativo sobre o ponto de vista de desempenho das atividades, como bem 122 

colocou o conselheiro Luís Morão Cabral Ferro. Destacou o fato de o programa ter sido bem 123 

avaliado, tanto pelas chefias, quanto pelos usuários. O presidente deste Conselho, Rodrigo 124 

Nogueira de Codes, parabenizou o trabalho elaborado por todos os responsáveis pelo relatório. 125 

Pontuou que, de fato, é uma política nacional, sendo algo reversível e que através desses relatórios é 126 

preciso a busca pelo aprimoramento. Informou que nesta gestão, o PGD foi expandido aos campi 127 

fora da sede. O conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo também parabenizou os responsáveis 128 

pelo relatório. Disse que o teletrabalho teve um impacto de forma significativa na vida dos servidores 129 

do campus Angicos, apesar da diminuição do contato presencial. Afirmou que é uma organização 130 

muito necessária para nossa universidade, inclusive para o perfil dos servidores dos campi. A 131 

conselheira Simone Maria da Rocha  reafirmou a importância do PGD para os campi, principalmente 132 

em relação ao campus Caraúbas, o qual tem sido uma experiência muito positiva. O conselheiro 133 

Reudismam Rolim de Sousa  corroborou com a fala da conselheira Simone Maria da Rocha no que 134 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO  
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

 
diz respeito, por sua vez, em relação ao campus Pau dos Ferros. Ademais, parabenizou a todos que 135 

contribuíram para a implantação desse importante processo para a universidade. O conselheiro 136 

Jocigleuson Alves de Oliveira  parabenizou à Proplan, juntamente com a Progepe, na elaboração 137 

do relatório. Reforçou a importância do PGD para a universidade e para os servidores. Informou que 138 

na Pró-Reitoria de Administração (PROAD), com o PGD, foi possível otimizar espaços, mobília e 139 

equipamentos que serviram para outras unidades. Além disso, relatou que foi conseguida a liberação 140 

de equipamentos e mobília. Por último, afirmou que esses feitos só foram possíveis, evidentemente, 141 

através do PGD. O conselheiro Leilson Costa Grangeiro também parabenizou o relatório. Bem 142 

como, assim como outros conselheiros, falou sobre a importância e os benefícios do PGD na 143 

universidade. Ademais, questionou quais medidas estão sendo pensadas para a ampliação desse 144 

programa dentro da Ufersa. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira  explicou que neste 145 

momento estaria sendo finalizada a avaliação do ciclo de ambientação da publicação da Resolução 146 

nº 73/2024, que atualizou a norma anterior. Informou que todas as unidades precisaram apresentar 147 

um relatório circunstanciado desse período à Progepe e esta, por sua vez, vai emitir pareceres no 148 

sentido de continuidade ou não desses setores em PGD, de acordo com o relatório que as chefias 149 

apresentaram. Disse que não haveria desligamento de nenhuma unidade, e que no máximo serão 150 

feitas recomendações. Acrescentou que finalizado esse trabalho, a Progepe pretende abrir um novo 151 

edital de adesão ao PGD no segundo semestre. Pontuou que a Resolução nº 73/2024 prevê que as 152 

novas adesões precisam ser feitas por meio de edital, o qual a resolução anterior não tinha essa 153 

previsão. O conselheiro Alexandre Miranda Rocha parabenizou os envolvidos na criação do 154 

relatório. Com relação à disponibilidade de equipamentos e materiais que foram distribuídos para 155 

setores de atendimento contínuo, os quais reduziram custos futuros, solicitou que observassem 156 

aquilo que está sendo descartado ao lado do prédio de almoxarifado e patrimônio, no sentido de se 157 

ter um reaproveitamento. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira  informou que a Progepe, 158 

por meio da assessoria do PGD, tem feito um acompanhamento de perto das unidades que estão em 159 

PGD. Disse que neste ano foram finalizados quatro módulos de capacitação. Destacou que as 160 

chefias imediatas têm recebido todo o apoio que a Progepe pode fornecer para assessorá-los nesse 161 

processo. Frisou que as chefias imediatas possuem muita discricionariedade sobre o PGD. Colocou 162 

que atualmente há uma ferramenta chamada Polare que permite o acompanhamento da 163 

produtividade do servidor. Afirmou que o PGD é constantemente auditado e observado pelo 164 

Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI). Sem mais discussões, o presidente 165 

deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em votação o quarto ponto de pauta, o qual 166 

foi aprovado por unanimidade. QUINTO PONTO. O presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira 167 

de Codes, colocou em discussão o quinto ponto de pauta. Na oportunidade, argumentou que houve 168 
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uma lei orçamentária que foi aprovada muito recentemente. Explicou que no âmbito de todas as 169 

universidades federais, as quais são 69 instituições federais de ensino superior, o Projeto de Lei 170 

Orçamentária Anual (PLOA) é da ordem de 6,5 bilhões de reais. Informou que houve um corte de 171 

aproximadamente 249 milhões de reais na rede e a Ufersa, por sua vez, foi impactada em 3,3 172 

milhões de reais. Colocou que houve uma primeira relatoria em dezembro de 2024, no qual houve 173 

um corte de 1,3 milhões de reais e que ao mesmo tempo aparecia uma rubrica adicional de 900 mil 174 

reais, em virtude das emendas individuais, mas que não impactam o custeio da universidade. 175 

Posteriormente, disse que o segundo relatório, o qual seria bem mais recente, apresentou um corte 176 

adicional de dois milhões de reais em várias rubricas, inclusive na assistência estudantil. Esclareceu 177 

que houve uma reunião com o ministro da educação ainda em fevereiro, a qual a Lei Orçamentária 178 

Anual (LOA) ainda não tinha sido aprovada, e naquele momento ele garantiu que se houvesse corte, 179 

haveria recomposição do orçamento. Pontuou que a universidade não precisa somente da 180 

recomposição, a qual é insuficiente, mas também de uma suplementação. Falou que em reuniões 181 

mais recentes com o ministro e a diretoria da Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições 182 

Federais de Ensino Superior (Andifes), foi garantido que haveria essa recomposição, embora não se 183 

saiba quando. Frisou que não é uma situação fácil. O conselheiro José Domingues Fontenele Neto 184 

solicitou a participação com fala da diretora da Divisão de Orçamento da Ufersa (DIORC), Edmara 185 

Rodrigues de Oliveira, para eventuais esclarecimentos sobre a PLOA. O presidente deste Conselho, 186 

Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em votação a participação com fala da diretora da Divisão de 187 

Orçamento da Ufersa, Edmara Rodrigues de Oliveira, a qual foi aprovada por unanimidade. O 188 

conselheiro José Domingues Fontenele Neto informou que foi solicitada à Divisão de Orçamento 189 

uma análise da inflação de 2014 até 2025, bem como o que a universidade deveria ter se tivesse o 190 

recurso reajustado nos índices de inflação. Como resultado, disse que deveria receber 191 

aproximadamente 10 milhões de reais a mais. Sobre o processo de elaboração da proposta 192 

orçamentária, a convidada Edmara Rodrigues de Oliveira  explicou que esse processo se inicia 193 

próximo ao mês de maio, a qual a DIORC é a responsável por fazer a consolidação dessa proposta 194 

orçamentária. Disse que a aprovação e a sanção do presidente só ocorreram no dia 10 de abril. 195 

Esclareceu como funcionam as classificações que constam na proposta. Posteriormente, em relação 196 

à proposta cadastrada no mês de agosto, disse que houve um corte de 3,3 milhões, mais 197 

especificamente nas despesas discricionárias. Sobre o ano de 2024, afirmou que o orçamento da 198 

universidade não teve uma grande variação. Acerca das despesas de capital, disse que houve uma 199 

variação de 70% em relação ao final de 2024. No que concerne à captação de emendas, destacou 200 

que há 900 mil referente a emendas individuais e que há uma previsão de recebimento de emenda 201 

de bancada, apesar de não saber efetivamente o valor. Em seguida, esclareceu a proposta 202 
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orçamentária. Sobre o “Fomento às Ações de Graduação, Pós-Graduação, Ensino, Pesquisa e 203 

Extensão”, o conselheiro Leilson Costa Grangeiro questionou o que seria “Outros Serviços de 204 

Terceiros - Pessoa Física”. Por sua vez, o conselheiro José Domingues Fontenele Neto respondeu 205 

que a rubrica “GK” é para apoio ao ensino, pesquisa e ex tensão. Em complemento, a convidada 206 

Edmara Rodrigues de Oliveira  disse que essa pessoa física em específico é monitoria. O 207 

conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo questionou como ficaria a matriz orçamentária, isto é, se 208 

esse orçamento teve algum impacto. O conselheiro José Domingues Fontenele Neto falou que 209 

será preciso analisar novamente essa matriz, uma vez que houve um menor recebimento de dinheiro 210 

do que sua distribuição. Com relação à assistência estudantil, em que se tem um recurso da ordem 211 

de 10 milhões de reais, o presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, disse que esse 212 

ano é um ano em que se terão praticamente três períodos. Pontuou que no ano passado, o 213 

restaurante universitário teve um custo de 6,5 milhões de reais e que para este ano há uma 214 

expectativa de que seja algo em torno de 7,8 milhões de reais. Acrescentou que se tem uma série de 215 

bolsas relacionadas à assistência estudantil que não cabe dentro dos 10 milhões de reais, ou seja, se 216 

terá 40% a 50% a mais que vai ter que sair do recurso de custeio para complementar a assistência 217 

estudantil. Sobre a elaboração das programações das unidades, o conselheiro Manoel Quirino da 218 

Silva Júnior questionou quais unidades fazem essa elaboração, como são feitas e se isso possui 219 

relação com o cadastro do PCA. A convidada Edmara Rodrigues de Oliveira  esclareceu que as 220 

unidades responsáveis são as pró-reitorias e que ao enviar o ofício, também é solicitado que seja 221 

utilizado o que foi cadastrado no PCA. O conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior falou que há 222 

três demandas que são frequentes para os centros, as quais precisam de custeio frequentemente, 223 

sendo a aquisição de material de expediente, geralmente solicitado no almoxarifado virtual, o qual 224 

questionou se ainda vai ser possível ter saldo; material de limpeza e transporte. Ademais, questionou 225 

quando será possível fazer a nova rodada da matriz para que se receba mais um pouco desse 226 

orçamento. O conselheiro José Domingues Fontenele Neto colocou que infelizmente a 227 

universidade está vivendo um momento muito difícil no que diz respeito ao seu orçamento. Disse que 228 

a proposta orçamentária apresentada tem de custeio aproximadamente 60 milhões de reais, todavia, 229 

em agosto, a Proad encaminhou à DIORC uma necessidade de 70 milhões. Frisou que há um 230 

problema grave de orçamento. Falou que o fato da LOA ter sido aprovada em 21 de março e 231 

sancionada só em abril causou toda uma confusão sobre o ponto de vista da execução orçamentária. 232 

Explicou que seria necessário aguardar até junho para se pensar nos possíveis desdobramentos. 233 

Afirmou compreender que se tem um problema gigante sob o ponto de vista de transporte e material 234 

de consumo. Sobre o valor do transporte, disse que seria preciso conversar especificamente com a 235 

Proad, uma vez que é o setor responsável pelo gerenciamento de transporte. Reafirmou que a 236 
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instituição está sofrendo uma restrição orçamentária absurda. O conselheiro Manoel Quirino da 237 

Silva Júnior questionou, enquanto diretor, quando virá o novo recurso para que se possa abrir esse 238 

planejamento e repassar para a Proplan a real necessidade, pensando neste básico, isto é, recurso 239 

gasto com material de limpeza, material de expediente e transporte. O conselheiro José Domingues 240 

Fontenele Neto frisou que tentaria fazer uma comunicação um pouco mais clara, mas que nessa 241 

comunicação foi encaminhado o decreto e este, por sua vez, deixa muito claro que o orçamento foi 242 

dividido em três partes. Esclareceu que até novembro há uma previsão de gasto em torno de 60% do 243 

orçamento e em dezembro, em torno de 40% do orçamento. Sobre o campus Pau dos Ferros e sua 244 

relação com a questão dos transportes, o conselheiro Reudismam Rolim de Sousa  disse que a 245 

situação orçamentária nesse momento, infelizmente, inviabiliza praticamente um volume muito alto 246 

das demandas do campus. O conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo questionou se não haveria 247 

mais previsão para recebimento de novos aportes para transporte e de diária no mês de maio. Em 248 

resposta, o conselheiro José Domingues Fontenele Neto falou que infelizmente não se tem 249 

expectativa de recebimento de novo recurso. Explicou que o decreto de execução tem uma validade, 250 

o qual se tem uma cláusula dizendo que ele precisa ser revisto 30 dias depois da aprovação, ou seja, 251 

teoricamente em 10 de maio, ele deveria ser reeditado. Disse que, para alguns pró-reitores otimistas, 252 

com esse novo decreto haverá uma reorganização desses limites. Em complemento, o presidente 253 

deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, disse que ontem na Andifes houve a presença do 254 

secretário da educação superior e este, por sua vez, externou certa expectativa para a reorganização 255 

desses limites. Acerca do orçamento, o conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Mâcedo relatou que 256 

vem recebendo pedidos, quase que diariamente, de discentes para apoio em eventos. Pontuou que 257 

inicialmente havia um entendimento de que a liberação desse recurso não deveria ficar nos centros, 258 

visto que era uma ação da 4002 e que era necessária uma análise de critérios de vulnerabilidade 259 

socioeconômica, aos quais os centros não teriam pessoas aptas ou disponíveis para fazer tal análise 260 

e que por isso foi comunicado que sairia pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (PROAE). 261 

Entretanto, disse que em conversa com a Proplan e a reitoria, houve o entendimento que seria 262 

melhor passar um recurso na 20RK e que os centros possam fazer a liberação conforme seus 263 

critérios de seleção, no qual a direção possa definir o valor e se vai autorizar ou não. Solicitou que 264 

quando os alunos forem solicitar o apoio a eventos, que sejam claros sobre a situação orçamentária 265 

e que este foi repassado aos centros. Afirmou que infelizmente não há como atender nenhuma outra 266 

demanda a não serem essas que já estão previstas. Além do que já foi altamente explorado sobre a 267 

LOA, que é deficitária para a realidade da universidade, disse que não se poderia esquecer sobre a 268 

realidade orçamentária que foi recebida da gestão passada. O conselheiro Leilson Costa Grangeiro 269 

externou acreditar que seria interessante uma reunião mais específica, junto à pró-reitoria, para a 270 
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discussão dessas questões que estão sendo colocadas. O conselheiro José Domingues Fontenele 271 

Neto disse que seria organizado um momento para entender melhor essas condições. Reiterou que, 272 

mesmo que haja uma recomposição, seria preciso uma suplementação. Sobre os apontamentos do 273 

conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior, o conselheiro Jocigleuson Alves de Oliveira  informou 274 

que, em virtude desse início de semestre, havia pedido um reforço de empenho para contrato do 275 

almoxarifado virtual e que a depender como esteja a situação no orçamento, poderia ser solicitado e 276 

por consequência, ser atendido de forma parcial aos pedidos referentes ao material de expediente. 277 

Sobre o transporte, pontuou que houve certas condições que o fizeram ter o aumento. Sem mais 278 

discussões, o presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em votação o 279 

quinto ponto de pauta, o qual foi aprovado com quinze votos favoráveis e uma abstenção. SEXTO 280 

PONTO. O presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou em discussão o sexto 281 

ponto de pauta. O conselheiro Leilson Costa Grangeiro questionou se esse seria o parque 282 

tecnológico. O conselheiro José Domingues Fontenele Neto explicou que em 2021, houve o 283 

recebimento de uma emenda individual para fazer a estruturação do parque tecnológico. Dis se que 284 

executaram uma obra de urbanização externa, no qual fizeram a aquisição de alguns equipamentos 285 

e instalaram uma sala de cowork ing, que deverá funcionar no parque quando ele estiver pronto. 286 

Falou que enquanto essa emenda estava sendo executada, ela também estava recebendo 287 

rendimentos. Acrescentou que para viabilizar a utilização do rendimento, que é em torno de 230 mil 288 

reais, houve a necessidade de fazer outro projeto, visto que o projeto original perdeu a vigência. 289 

Colocou que esse projeto foi feito em associação com a prefeitura de Mossoró, ou seja, o recurso 290 

está na prefeitura de Mossoró e para ele ser executado, ele só poderá ser executado nesse mesmo 291 

objeto, que é o parque tecnológico. O presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, 292 

colocou em votação o sexto ponto de pauta, o qual foi aprovado com quinze votos favoráveis e uma 293 

abstenção. SÉTIMO PONTO. O presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, colocou 294 

em discussão o sétimo ponto de pauta.  O conselheiro José Domingues Fontenele Neto comunicou 295 

que seria iniciado o processo de elaboração do novo Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI). 296 

Disse que na próxima segunda-feira, a partir das quatorze horas e trinta minutos, de forma híbrida, 297 

haverá uma reunião e foram convidadas todas as pessoas que fazem parte da comissão que vai 298 

elaborar esse PDI. Solicitou aos diretores de centro que fazem parte da comissão, se não puderem 299 

participar que informem ao seu suplente para que participe. O conselheiro Álvaro Fabiano Pereira 300 

de Mâcedo informou que recentemente a professora Luciana Paiva, diretora do Centro de Ciências 301 

Biológicas e da Saúde (CCBS), entrou em contato com a Superintendência de Infraestrutura (SIN), 302 

em virtude de um problema elétrico na residência feminina no campus Mossoró. Por esse motivo, 303 

prestou agradecimentos à professora. Todavia, pediu aos diretores que caso recebam esse tipo de 304 
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solicitação por parte dos discentes, que orientem a procurarem a PROAE. Sobre os apontamentos do 305 

conselheiro José Domingues Fontenele Neto, o conselheiro José Albenes Bezerra Júnior reforçou 306 

aos diretores de centro que fazem parte da comissão, se não puderem participar que informem ao 307 

seu suplente para que participe. Ademais, assim como o conselheiro Leilson Costa Grangeiro, 308 

externou acreditar que seria interessante uma reunião mais específica, junto à pró-reitoria, para a 309 

discussão dessas questões pormenores. Por último, falou sobre o incidente envolvendo um carro de 310 

um professor, situação essa postada no interdocentes, e que ele não conseguiu maiores resoluções 311 

em virtude da ausência de câmeras de segurança na universidade. O conselheiro José Domingues 312 

Fontenele Neto pontuou que não se estaria discutindo reformulação de matriz, mas sim a questão 313 

do orçamento. O conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior informou que no ano passado houve 314 

uma redução do quadro de servidores da secretaria, havendo entrado no turno contínuo que facilitou, 315 

principalmente, a parte do início da noite. Contudo, disse que está havendo um acúmulo de 316 

atividades e que embora se tenha tido a contratação, em contrapartida, de uma servidora 317 

terceirizada, tem sido muito complicado porque ela não tem recebido as permissões dos acessos no 318 

sistema. Em direcionamento à Progepe, comunicou sobre a necessidade de reposição do quadro de 319 

servidores da secretaria. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira  colocou que a Progepe 320 

tem ciência da situação do déficit de servidores que a universidade tem atualmente. Informou que há 321 

uma boa expectativa de que até o final do ano haja liberação dos códigos de vaga. Por conseguinte, 322 

disse que há uma pauta importante da Progepe para ser pautada neste Conselho, sendo ela a 323 

revisão da minuta de afastamento TAE e que por isso solicitou uma reunião extraordinária para sua 324 

discussão. O conselheiro Reudismam Rolim de Sousa  reiterou o déficit de servidores. No mais, 325 

disse que no último concurso para provimento de cargos TAEs, alguns códigos de vaga ficaram em 326 

aberto e diante disso, questionou à Progepe se haveria uma previsão de quando se faria uma nova 327 

licitação para contratar uma empresa para realizar um concurso. A conselheira Rannah Munay 328 

Dantas da Silveira respondeu que atualmente se tem sete códigos de vaga, que são avaliados que 329 

não se conseguirá prover seja por meio de aproveitamento ou pelo concurso que se tem atualmente. 330 

Acrescentou que já há um diálogo com a reitoria sobre a possibilidade de realização de novo 331 

concurso público este ano para que se possam prover esses códigos de vaga que estão aguardando. 332 

Com relação à composição do conselho, o presidente deste Conselho, Rodrigo Nogueira de Codes, 333 

colocou que a portaria nº 172, de 20 de fevereiro de 2025, que tem a comissão para a recomposição 334 

deste Conselho, estaria com seus trabalhos em andamento e que no momento, o mais coerente seria 335 

aguardar para que se tenha a composição completa de todos os conselhos. Informou que na semana 336 

passada foi assinada a ordem de serviço da retomada das obras do parque tecnológico, que é um 337 

recurso da ordem de 6,3 milhões de reais, sendo a etapa três. Na oportunidade, parabenizou toda a 338 
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equipe da SIN que, após muita luta, conseguiu avançar e as obras deverão começar na próxima 339 

semana. Em seguida, pontuou que foi iniciado o período 2025.1, junto com o lançamento dos 20 340 

anos da transformação da Escola Superior de Agricultura de Mossoró (ESAM) em Ufersa. 341 

Comunicou que haverá diversas atividades ao longo do ano, especialmente no dia primeiro de 342 

agosto, que deverá contar com a presença do ministro e possivelmente do presidente da República. 343 

Disse que Natália Bonavides se colocou à disposição para realizar diretamente esse convite em 344 

conjunto com a Ufersa e reiterou a necessidade de participação de todos nas atividades e, 345 

principalmente, das sugestões de programação de atividades. Destacou que todas as atas dos 346 

conselhos superiores estão sendo cadastradas no Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e 347 

Contratos (Sipac) para que possam ser assinadas. Quanto ao ponto da vigilância mencionado pelo 348 

conselheiro José Albenes Bezerra Júnior, externou que há uma preocupação da renovação de tudo 349 

que é de monitoramento eletrônico. Sobre os códigos de vaga, apesar de não saber o número, disse 350 

que haverá uma recomposição e que há a expectativa de que haja um concurso, ou ainda que haja 351 

dois. Por último, agradeceu a participação de todos os convidados. Na sequência, nada mais 352 

havendo a discutir, deu por encerrada a reunião, e eu, Luiz Djalma Dias Filho, Secretário dos Órgãos 353 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que, após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia X de X 354 

de dois mil e vinte e cinco, segue assinada pelo presidente do Consad, pelos demais conselheiros 355 

presentes nesta reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxx.  356 
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